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Ata da reunião ordinária do Conselho Universitário da Universidade Federal da 

Bahia realizada no dia 29.11.2022, através de videoconferência. 

Aos 29 (vinte e nove) dias do mês novembro do ano 2022 (dois mil e vinte dois), às 14 1 

(quatorze) horas, reuniu-se, remotamente, o Conselho Universitário (CONSUNI) da 2 

Universidade Federal da Bahia, em caráter ordinário, sob a presidência do Magnífico 3 

Reitor, Professor Paulo César Miguez de Oliveira, com a participação dos Conselheiros 4 

a seguir relacionados: Penildon Silva Filho (Vice-Reitor), Eduardo Luiz Andrade 5 

Mota (Pró-Reitor de Planejamento e Orçamento), Cássia Virgínia Bastos Maciel (Pró-6 

Reitora de Ações Afirmativas e Assistência Estudantil), Jeilson Barreto Andrade (Pró-7 

Reitor de Desenvolvimento de Pessoas),Wagner Miranda Gomes (Pró-Reitor de 8 

Administração), André Luís Nascimento dos Santos (ADM), Paulo Roberto Ferreira 9 

Oliveira (Belas Artes), Francisco Kelmo Oliveira dos Santos (BIO), Antrifo Ribeiro 10 

Sanches Neto (DAN), Júlio César de Sá da Rocha (DIR), Juliana Bezerra do Amaral 11 

(ENF), Rodrigo Freitas Bittencourt (EMVZ), José Maurício Valle Brandão (EMUS), 12 

Marcelo Embiruçu de Souza (ENG), Luiz Cláudio Cajaíba Soares (TEA), Sergio 13 

Kopinski Ekerman (ARQ), Henrique Tomé da Costa Mata (ECO), Roberto Sidnei 14 

Macedo (EDU), Ronaldo Pesente (FCC), Sônia Cristina Lima Chaves (ODO), 15 

Leonardo Figueiredo Costa (COM), Iole Macedo Vanin (FFCH), Maria Ermecília 16 

Almeida Melo (FAMED), Gillian Leandro de Queiroga Lima (ICI), Maiana Brito de 17 

Matos (ICTI – Camaçari), Vaninha Vieira dos Santos (IC), Evandro Carlos Ferreira 18 

dos Santos (IME), Marcio Vasconcelos Oliveira (IMS), Ricardo Carneiro de 19 

Miranda Filho (FIS), Cristóvão de Cássio da Trindade de Brito(IGEO), Luís Augusto 20 

Vasconcelos da Silva (IHAC), Fernanda Almeida Vita (LET), Luciene da Cruz 21 

Fernandes (IMRS), Cristiana Mercuri de Almeida Bastos (IPS), Martins Dias de 22 

Cerqueira (QUI), Luís Eugenio Portela Fernandes de Souza (ISC), Márcia Barbosa 23 

de Menezes (CAE); os representantes do corpo docente Ana Lúcia Barbosa Góes e 24 

Jailson Alves dos Santos; os representantes dos servidores técnico-administrativos 25 

Carolina Silva Cunha de Mendonça, Hugo Leonardo Pires Correia, Luíz Fernando 26 

Santos Bandeira  e Jomar Fadigas Cerqueira; e os representantes estudantis Arlindo 27 

Pereira de Souza Neto, Manoela Matias Hora, Matheus Portela Carvalho, Pedro 28 

Nascimento Diniz Gonçalves, Paulo Aguiar dos Santos e Verbena Oliveira Amorim. 29 

Havendo quórum, o Senhor Presidente declarou aberta a sessão, cumprimentou os 30 

presentes e registrou as boas-vindas  aos  Conselheiros  Marcelo Embiruçu de Souza e 31 

Francisco Gaudêncio Mendonça Freires, novos Diretor e Vice-Diretor, respectivamente, 32 

da Escola Politécnica, estando este último participando da reunião como convidado, bem 33 

como participaram, também, apenas como ouvintes, dadas as presenças dos respectivos 34 

titulares, o Vice-Diretor da Faculdade de Comunicação, Conselheiro Washington José de 35 

Souza Filho, e a Conselheira Orlaneide Silva, suplente  na representação dos servidores 36 

técnico-administrativos. Em seguida, o Senhor Presidente concedeu a palavra à 37 

Secretária dos Conselhos  Terezinha Dultra, a fim de prestar esclarecimento  acerca das 38 

minutas das Atas, tendo ela ressaltado  que foram encaminhadas aos Conselheiros três 39 

minutas de Atas para apreciação e votação na presente reunião, referentes às sessões 40 

realizadas  nos dias 08.06.2021, 14.10.2021 e 25.10.2022, pedindo, então, desculpas  pelo 41 
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atraso na confecção das Atas do ano passado,  devido a problemas técnicos com o seu 42 

computador em dois períodos, à  aposentadoria do servidor  Alfredo no início de 2021, 43 

que colaborava na elaboração das atas, além de outros imprevistos ao longo desses 44 

últimos meses, e, destarte,  somente, recentemente, é que  fora possível finalizar as citadas 45 

Atas do ano anterior  e submetê-las à apreciação do Conselho Universitário. Franqueada 46 

a palavra no expediente, a Conselheira Carolina Mendonça informou que a ASSUFBA 47 

Sindicato lançou um edital convocando as eleições para a gestão no período de 2023 a 48 

2026; acrescentou que, considerando que alguns servidores técnico-administrativos não 49 

têm conseguido se sindicalizar, foi concedida uma liminar pela Justiça do Trabalho no 50 

sentido de garantir o direito a  esses servidores de sindicalizarem-se  e, consequentemente, 51 

facultar-lhes, também, a possibilidade de participarem de todos os atos inerentes aos 52 

demais servidores que já são filiados ao referido Sindicato. Em seguida, o Conselheiro 53 

Ricardo Miranda saudou o resultado da eleição presidencial, externando sua satisfação 54 

e júbilo com a eleição do Presidente Luiz Inácio Lula da Silva e término do mandato do 55 

atual Presidente Jair Bolsonaro; e reforçou a importância de fortalecer as medidas de 56 

verificação do esquema vacinal completo da comunidade universitária da UFBA. O 57 

Senhor Presidente esclareceu que essa última sugestão será objeto de discussão na 58 

presente reunião, na fala do Conselheiro Eduardo Mota, que tratará de dois pontos 59 

importantes, a saber, a situação pandêmica da COVID-19 e o novo corte orçamentário 60 

imposto pelo Governo Federal direcionado às Instituições Federais de Ensino Superior; 61 

por fim, informou que a UFBA, enquanto Instituição, também, se manifestou saudando o 62 

resultado da eleição presidencial. O Conselheiro Cristóvão de Cássio manifestou 63 

concordância com a fala do Conselheiro Ricardo Miranda e chamou a atenção para a 64 

necessidade de verificar a possibilidade de manutenção dos servidores docentes e técnico-65 

administrativos em atividade remota, em virtude de uma possível nova onda da COVID-66 

19, tendo o Senhor Presidente informado que a questão também será objeto de 67 

recomendação na fala do Conselheiro Eduardo Mota, no item de pauta oportuno. Não 68 

havendo mais inscritos, o Magnífico Reitor compartilhou o resultado da reunião 69 

realizada na data anterior, convocada pelo Governador do Estado da Bahia eleito, 70 

Jerônimo Rodrigues, para uma conversa com todos os reitores das universidades e 71 

institutos federais e estaduais da Bahia, tendo manifestado, Sua Magnificência, sua 72 

satisfação com a proposta  disposição do Governador eleito em estender  o papel das 73 

mencionadas instituições para além do ensino, pesquisa e extensão, de modo a 74 

desempenhar um papel firme na sociedade e discutir com aquelas a possibilidade de se 75 

associarem aos projetos do Governo estadual, especialmente no combate à pobreza, no 76 

acolhimento e cuidado com a juventude, considerando a educação como ponto  77 

fundamental; ademais, o Magnífico Reitor se dispôs a capitanear uma delegação de 78 

reitores das universidades da Bahia, federais e estaduais, para uma visita ao Presidente 79 

eleito, tão logo este tome posse, para lhe apresentar as questões que nos interessam; de 80 

imediato, informou que o Governador estadual eleito irá emitir uma nota ao Gabinete de 81 

Transição, chamando a atenção para aspectos centrais da vida das universidades, 82 

especialmente, no que tange à permanência estudantil, questão de pessoal e recomposição 83 

orçamentária; demais disso, referiu que o Governador eleito sinalizou, ainda, a intenção 84 

de realizar, no próximo ano, um grande Congresso envolvendo todas as Instituições de 85 
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Ensino Superior da Bahia; por fim, compartilhou que o sentimento entre os reitores 86 

presentes na referida reunião foi de grande satisfação para com a iniciativa e conversa 87 

realizada, registrando, ainda, a disposição do futuro Governador Jerônimo em estabelecer 88 

uma parceria qualificada e respeitosa com as universidades. Em seguida, o Magnífico 89 

Reitor submeteu à apreciação e aprovação as minutas das Atas das reuniões do Conselho 90 

Universitário dos dias 08.06.2021, 14.10.2021 e 25.10.2022. Após votação, as Atas 91 

referentes aos dias 14.10.2021 e 25.10.2022 foram ambas aprovadas com duas abstenções 92 

cada, sem apontamentos para correção; a minuta da Ata da reunião realizada no dia 93 

08.06.2021 será apreciada na próxima reunião do Conselho, pois os Conselheiros 94 

Carolina Mendonça, Evandro Carlos Ferreira e Ricardo Miranda comunicaram o 95 

recebimento do arquivo fragmentado, somente até a linha 483, tendo a Secretária  96 

Terezinha Dultra se comprometido a reenviar a minuta da Ata de 08.06.2021 por e-mail 97 

a todos os membros. O Conselheiro Marcelo Embiruçu pediu a palavra para agradecer 98 

a acolhida e convidar a todos para participar, na próxima quinta-feira, às 17h, da 99 

apresentação da nova gestão da Escola Politécnica. Ato contínuo, o Senhor Presidente 100 

ingressou na Ordem do Dia, Item 01: Informes acerca da Reunião da ANDIFES. 101 

Apresentação: Conselheiro Penildon Silva Filho. O Vice-Reitor Penildon Silva 102 

compartilhou as observações obtidas a partir de sua participação na reunião da ANDIFES 103 

realizada no Rio de Janeiro nos dias 17 e 18 de novembro, precedida de um Seminário 104 

intitulado “A Educação do futuro” que objetivou compreender essa nova conjuntura a 105 

partir da análise das possibilidades e limitações da Educação, bem como discutir quais as 106 

bandeiras devem ser levantadas pela universidade pública; continuamente, apresentou um 107 

breve resumo acerca dos temas abordados no referido Seminário, no qual foram 108 

discutidos os dados do censo da Educação Superior, com foco na análise do ensino a 109 

distância e seus desdobramentos, além de tratar questões como a evasão estudantil, as 110 

diversas formações no âmbito dos Bacharelados, Licenciaturas e Tecnólogos, o 111 

negacionismo na ciência, entre outros temas; quanto à reunião plena da ANDIFES, 112 

informou que o grande destaque foi o conhecimento da participação do Presidente 113 

daquela Associação, o Reitor Ricardo Marcelo Fonseca, da UFPR, na equipe de transição 114 

do novo Governo eleito, cuja expectativa é aprovar a PEC da Transição, o que 115 

proporcionará maior investimento nas áreas da Saúde e Educação, implicando em uma 116 

recomposição dos recursos de custeio e volta dos recursos de capital, recomposição da 117 

força de trabalho, em especial dos servidores técnico-administrativos, e, prioritariamente, 118 

focar na assistência estudantil; por fim, o Conselheiro Vice-Reitor destacou que,  119 

considerando a importância dessa PEC da Transição e o que ela representa para a 120 

Educação, ressaltou ser fundamental intensificar a mobilização social em prol da sua 121 

aprovação, o que trará uma mudança substancial nas universidades brasileiras. Item 02: 122 

Avaliação da Situação sanitária atual. Expositor: Conselheiro Eduardo Andrade 123 

Mota (Pró-Reitor de Planejamento e Orçamento). Iniciando sua exposição acerca da 124 

situação pandêmica da COVID -19, o Conselheiro Eduardo Mota, mediante slides, 125 

entremeados de esclarecimentos verbais, apresentou os registros de dados nacionais e 126 

regionais, atualizados até 28 de novembro; a partir desses dados, verificou-se que, no 127 

Brasil, a média móvel de novos casos nos últimos sete dias foi de 21.430 casos, o que 128 

representa um crescimento de 57,5% em relação à semana anterior; a média móvel de 129 
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óbitos no mesmo período foi de 76 óbitos, tendo um acréscimo de 101,1% em relação à 130 

semana anterior, o que sugere o possível início de uma quarta onda da doença, gerada, 131 

especialmente, por uma nova variante da ômicron em circulação no País, cujo quadro 132 

infeccioso tem sido de maior transmissibilidade, com sintomas menos agressivos e baixo 133 

índice de mortalidade até o momento; no Estado da Bahia já são 1.716.905 casos 134 

confirmados desde o início da pandemia e um total de 30.834 vidas perdidas para a 135 

COVID-19. Considerando os dados de 01.10 a 25.11.2022, observa-se o expressivo 136 

aumento da média móvel do número diário de novos casos da COVID-19 na Bahia, visto 137 

que, em 25.11, tivemos o total de 1.035 novos casos registrados, sendo 107,8% maior se 138 

comparado à semana anterior; a média diária de óbitos foi igual a 4,0 com tendência 139 

crescente, sendo quatro vezes maior que a média da semana passada; a taxa de ocupação 140 

dos leitos hospitalares de UTI-adulto foi de 77,6%, com 97 internações e tendência 141 

crescente; destacou que seguem sendo internados com casos de maior gravidade as 142 

pessoas que não completaram a vacinação ou não tomaram a dose de reforço vacinal e os 143 

portadores de comorbidades, em especial, obesidades, diabetes e doenças 144 

cardiovasculares em geral, além das pessoas idosas. Em Salvador, também se observa 145 

tendência de aumento na evolução da média móvel de novos casos e óbitos por COVID-146 

19, tendo apresentado, em 25.11, os seguintes dados: média diária de novos casos igual a 147 

331, sendo 82,5% maior que a média de uma semana antes; média diária de óbitos igual 148 

a 1,4, o que representa uma taxa cinco vezes maior que a semana anterior; em 28.11, a 149 

taxa de ocupação de leitos hospitalares UTI-adulto foi de 85,5% com 68 internações e 150 

tendência crescente. Em Camaçari, a tendência atual é de aumento do número médio 151 

diário de novos casos confirmados, com média de 59 casos nos últimos sete dias, sem 152 

registro de óbito pela doença nos últimos quatorze dias; em Vitória da Conquista, a 153 

tendência recente sugere estabilidade na média diária de novos casos confirmados e foi 154 

registrado um óbito pela COVID-19 nos últimos quatorze dias, podendo sugerir 155 

subnotificação dos dados, por destoar do cenário nacional e regional. Na análise da 156 

cobertura vacinal, o Conselheiro Eduardo Mota pontou que a vacinação das crianças no 157 

Estado tem sido lenta e insatisfatória, com cobertura insuficiente para todas as faixas 158 

etárias, inclusive a dose de reforço para crianças com 12+ anos; informou, ainda, que a 159 

cobertura da quarta dose para pessoas com 40+ anos é igual a 46,9% na Bahia, 63% em 160 

Salvador, 51,6% em Camaçari e 42,5% em Vitória da Conquista. Considerando esses 161 

dados, o Comitê de Assessoramento do Coronavírus propôs algumas alterações nas 162 

recomendações, listadas a seguir: a) manter as atividades presenciais na UFBA para 163 

pessoas com vacinação completa (duas doses ou dose única); b) manter as demais 164 

medidas preventivas de higiene pessoal, limpeza e desinfecção de equipamentos e 165 

ambientes, retomando o uso obrigatório de máscara em atividades presenciais, sobretudo 166 

em espaço sem ventilação natural; c) retomar o distanciamento e evitar contato próximo 167 

e aglomeração; d) quanto ao ar condicionado, é possível considerar seu uso em salas 168 

individuais com janelas e portas fechadas, quando não houver aglomeração; enquanto 169 

que,  para uso em salas e auditórios, recomenda-se manter as recomendações da SUMAI, 170 

priorizando sempre a ventilação natural; e) eventos devem ser realizados em áreas 171 

externas e abertas, com o limite de 150 pessoas, mantendo-se as medidas protetivas; e  172 

maiores aglomerações, reuniões e outras atividades presenciais com número de pessoas 173 
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que impeça o distanciamento devem ser realizadas em modo remoto ou híbrido; f) 174 

recomenda-se manter o funcionamento presencial de Museus, Galerias, Restaurantes, 175 

Residências Universitárias, Creche, Cantinas e Refeitórios, Serviços de Saúde e 176 

Laboratórios que manipulem material biológico, com protocolo de biossegurança próprio, 177 

aprovado pelo Comitê de Assessoramento do Coronavírus; g) os requisitos para o uso de 178 

transporte devem ser mantidos, conforme se estabeleceu no Plano de Contingência e 179 

Medidas de Biossegurança da UFBA; h) pessoas que apresentarem sintomas sugestivos 180 

da COVID-19 devem permanecer afastadas e buscar orientação dos Serviços de Saúde, 181 

informando à Direção da Unidade Universitária/ Órgão  sobre a ocorrência da doença, a 182 

fim de possibilitar a vigilância de contactantes e as providências de afastamento; i) o 183 

acompanhamento diário da situação epidemiológica da COVID-19 irá indicar a 184 

necessidade de revisão dessas recomendações e as mudanças que poderão ser feitas na 185 

aplicação das medidas protetivas contra a transmissão da doença; j) recomenda-se seguir 186 

com as atividades do semestre 2022.2, tal como se definiu na Resolução CONSUNI nº 187 

03, de 06 de junho de 2022. Franqueada a palavra ao plenário para esclarecimentos, o 188 

Conselheiro Luiz Fernando Bandeira informou que o Sindicato Nacional conseguiu 189 

uma decisão judicial, em forma de liminar, para suspender a eficácia do Art. 3º da IN 190 

SGP/SEDGG/ME n. 36/2022, que determinou o retorno ao trabalho em modo presencial 191 

dos servidores e empregados públicos sem considerar os  que compõem o grupo de risco, 192 

na forma estabelecida pela revogada IN/SGP/SEDGG/ME nº 90/2021; não obstante,  193 

todos os servidores técnicos de nível superior que se enquadrem nas situações previstas 194 

no Art. 4º da IN nº 90/2021- ME, ou seja, possuam 60 anos ou mais ou alguma 195 

comorbidade, têm a permissão, mediante apresentação de autodeclaração à Chefia, para 196 

realizar suas atividades laborais remotamente, o que tem gerado desconforto entre os 197 

demais níveis da categoria (nível médio e de apoio), por entenderem que a medida deveria 198 

se estender a todas as categorias, independentemente do nível de escolaridade. Assim, o 199 

Conselheiro Luiz Fernando sugeriu que a UFBA se antecipe a essa demanda, que muito, 200 

provavelmente, irá surgir na comunidade universitária com a nova onda da COVID-19, 201 

para se debruçar sobre a questão e emitir uma Instrução Normativa a nível institucional, 202 

a fim de orientar as Unidades Universitárias e Órgãos nesses casos específicos. O 203 

Conselheiro Júlio Rocha lembrou que faltam somente 15 dias para o término do semestre 204 

2022.2 e, no seu entendimento, manter o uso das medidas protetivas e esquema vacinal 205 

completo possibilitaria a conclusão do semestre sem necessidade de alteração da 206 

Resolução que dispõe sobre o referido semestre. O Conselheiro Arlindo Neto ressaltou 207 

a necessidade de se pensar a flexibilização, no âmbito do Conselho Acadêmico de Ensino, 208 

de algumas atividades que podem ser adaptadas para o modo remoto. A Conselheira 209 

Carolina Mendonça pontou o crescente número de casos confirmados de pessoas com 210 

COVID-19 na UFBA nas últimas semanas, ao tempo em que sugeriu que o Comitê do 211 

Coronavírus reduza para menos de 150 pessoas o limite para realização de eventos ou 212 

mesmo suspenda esse tipo de encontro, tendo em vista o alto nível de transmissibilidade 213 

da doença; no que tange ao protocolo de isolamento das pessoas que testam positivo para 214 

a doença, sugeriu que nos casos em que haja uma situação abrangente de contaminação 215 

em um determinado Setor, seja suspenso o expediente presencial de toda a Unidade 216 

Universitária, Órgão ou Setor. A Conselheira Maria Ermecilia compartilhou suas 217 
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observações a partir do trabalho realizado desde o início da pandemia da COVID-19 na 218 

área de Clínica Médica, especialmente em casos de complicações, para corroborar as 219 

informações prestadas pelo Conselheiro Eduardo Mota e defendeu a manutenção da 220 

atividade presencial para todos aqueles que estão com esquema vacinal completo, exceto 221 

para as pessoas que se enquadrem em grupos de risco ou que apresentem sintomas gripais, 222 

por entender que conviveremos, muito provavelmente, com a doença assim como ocorre 223 

com o vírus da gripe (H1N1), por exemplo. O Conselheiro Ricardo Miranda sugeriu que 224 

a Administração Central publique uma Portaria na qual normatize as recomendações do 225 

Comitê do Coronavírus, em especial a obrigatoriedade do uso de máscara em atividade 226 

presencial, sendo a recomendação acatada pelo Magnífico Reitor. O Conselheiro Rodrigo 227 

Freitas perguntou no chat se teremos uma Resolução que regule o semestre 2023.1 e se 228 

já está sendo redesenhado um planejamento para acompanhamento efetivo da 229 

comprovação do esquema vacinal via sistema, garantindo isonomia entre os servidores 230 

técnico-administrativos, docentes e discentes, como realizado no semestre 2022.1. Em 231 

resposta, o Conselheiro Eduardo Mota informou que ainda não começou a se pensar o 232 

próximo semestre, cujas deliberações estarão condicionadas à evolução da pandemia no 233 

mês de dezembro, com as festividades de final de ano; em seguida, registrou sua   234 

concordância no atinente às manifestações anteriores. A Conselheira Márcia Barbosa 235 

informou que, devido ao número de membros do Conselho Acadêmico de Ensino 236 

confirmados com a doença e, após consulta e orientação do Comitê do Coronavírus, as 237 

reuniões do CAE retornaram ao modo de videoconferência. Por fim, o Conselheiro 238 

Antrifo Ribeiro compartilhou que a Escola de Dança indicou a suspensão de suas 239 

atividades práticas de dança para as próximas semanas, haja vista o alto nível de contato 240 

físico exigido e tendo em vista o elevado número de casos confirmados de contaminação 241 

na referida Unidade Universitária. Ato contínuo, o Senhor Presidente passou ao próximo 242 

ponto da pauta, Item 03: Corte no orçamento UFBA. Relator: Conselheiro Eduardo 243 

Mota (Pró-Reitor de Planejamento e Orçamento). Com a palavra, o Conselheiro Eduardo 244 

Mota   informou que as universidades públicas sofreram um novo corte, denominado pelo 245 

Governo federal de “estorno de limites”, tendo sido retirado dos orçamentos das 246 

universidades todos os recursos que não tinham sido empenhados até o dia de ontem, 28 247 

de novembro, coincidindo com jogo da seleção brasileira na Copa do Mundo, que, no seu 248 

entendimento, tratou-se de um artificio para minar uma possível mobilização imediata. 249 

Prosseguindo, o Conselheiro Eduardo disse que, no total, foram cortados em torno de 244 250 

milhões de reais das universidades, cuja justificativa dada pelo Governo, em Nota, foi 251 

devido a necessidade de “cumprir a regra do teto de gastos estabelecido pela Emenda 252 

Constitucional nº 95/2016”;  no caso da UFBA, registrou ter  retornado  à conta da União 253 

o valor de R$ 13.726.862,85, incluindo, aproximadamente, 9 milhões de reais em recursos 254 

do Tesouro e 4,7 milhões de reais em receitas próprias, impactando, fortemente, todas as 255 

atividades de ensino, pesquisa e extensão, bem como a manutenção da Instituição; 256 

pontuou que ao executar esse corte ao final do exercício fiscal, cujo prazo para empenho, 257 

ainda, se encerraria em 09.12.2022, por Decreto de execução orçamentária, impossibilita 258 

findar compromissos como contratos a serem firmados, licitações de recursos de capital 259 

para obras, compra de equipamentos, entre outros, ficando a UFBA sem limite para 260 

empenhar absolutamente nada, tendo enfatizado o alto grau de violência da medida para 261 
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com as universidades públicas e a sociedade em geral; por fim,  informou que o Magnífico 262 

Reitor se mobilizou junto à ANDIFES, tendo esta expedido uma Nota contundente acerca 263 

da questão, com reunião marcada para a próxima semana para tratar de mais esse ataque 264 

à sociedade brasileira. O Magnífico Reitor, retomando a palavra, enfatizou a gravidade 265 

da medida e comunicou que a Administração Central está finalizando uma Nota, na linha 266 

das preocupações manifestadas pelo Conselheiro Eduardo Mota, com um posicionamento 267 

duro da Instituição contra mais esse absurdo, expressando, de antemão, o convite aos 268 

membros do Conselho Universitário para  assinarem  a referida nota, se assim  entenderem 269 

pertinente, que será disponibilizada, ainda, na presente data, sendo o convite acolhido 270 

pelo plenário; finalizando esse seu pronunciamento, o Magnífico Reitor informou  que 271 

muitas das despesas da Universidade estão resguardadas por empenhos já realizados, em 272 

especial na área da assistência estudantil, o que não diminui o tamanho do desastre, 273 

entretanto, impede que ele seja, ainda maior do que poderia ser. Em seguida, o 274 

Conselheiro Sérgio Kopinski perguntou no chat se os recursos de emenda parlamentar 275 

que ainda estavam para ser empenhados também foram estornados, tendo o Conselheiro 276 

Eduardo Mota esclarecido que esses recursos seguem disponíveis. Item 04: Solicitação 277 

da FAPEX no sentido da renovação da autorização do CONSUNI a fim de que a 278 

referida Fundação possa continuar apoiando os projetos da Universidade Federal 279 

do Oeste da Bahia (UFOB). Após apreciação e votação, a solicitação foi aprovada por 280 

unanimidade. Item 05: Proposta de concessão da Medalha de Mérito Funcional ao 281 

servidor técnico-administrativo ALMIRO PEREIRA DOS SANTOS. Relatoria: 282 

Comissão de Assuntos Acadêmicos. Com a palavra, o Conselheiro Luís Augusto 283 

Vasconcelos, Presidente da Comissão de Assuntos Acadêmicos, procedeu à leitura do 284 

parecer elaborado pelo relator, ex-Conselheiro Emanuel Lins Freire Vasconcelos, que na 285 

época da elaboração do referido parecer, ainda, era membro do CONSUNI. O Conselheiro 286 

Jeilson Andrade, Pró-Reitor de Desenvolvimento de Pessoas, parabenizou o servidor 287 

Almiro pela honraria e apresentou alguns dados funcionais em complementação ao 288 

informado no parecer. A Conselheira Carolina Mendonça destacou ser esse um 289 

momento muito especial para a representação dos servidores técnico-administrativos no 290 

CONSUNI, por ser o primeiro caso de concessão de uma Medalha de Mérito Funcional, 291 

certamente, uma importante honraria,  a um servidor técnico-administrativo no âmbito da 292 

UFBA; na oportunidade, aludiu à Resolução CONSUNI 02/2016, relativa à concessão de 293 

títulos honoríficos/medalhas, para sugerir a revisão da sua redação, visto que, segundo o 294 

disposto nessa Resolução, a indicação deve ser aprovada na Congregação ou Conselho 295 

do Órgão Estruturante no qual o servidor desempenha suas atividades, o que impossibilita 296 

a indicação de servidores que atuam na Administração Central para recebimento dessa  297 

homenagem; por fim, destacou que o servidor Almiro representa uma geração de 298 

servidores técnico-administrativos que possui uma relação distinta com a Instituição, que 299 

não a enxerga como um emprego simplesmente, mas como uma comunidade da qual faz 300 

parte e  parabenizou o Instituto de Letras pela propositura, em especial os servidores da 301 

categoria pela iniciativa. O Senhor Presidente comunicou, de imediato, o acolhimento 302 

da sugestão de revisão do texto da Resolução do CONSUNI supracitada, a fim de que os 303 

servidores técnico-administrativos vinculados à Administração Central, também, possam 304 

ser agraciados com uma homenagem semelhante. O Conselheiro Hugo Correia 305 
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congratulou-se com a honraria ao servidor Almiro e ressaltou sua capacitação e 306 

compromisso com o trabalho desempenhado ao longo dos anos no Instituto de Letras. O 307 

Conselheiro Luiz Fernando Bandeira, em consonância às falas anteriores, reconheceu 308 

a capacidade técnica do servidor Almiro no desempenho de suas atividades e ressaltou 309 

sua participação na vida universitária como um todo, tendo atuado como representante da 310 

categoria na Congregação, na ASSUFBA, entre outros. Retomando a palavra, o Senhor 311 

Presidente, emocionado, reconheceu a importância dessa honraria e submeteu à votação 312 

do plenário do CONSUNI a proposta de concessão da Medalha de Mérito Funcional ao 313 

servidor técnico-administrativo Almiro Pereira dos Santos, sendo aprovada por 314 

unanimidade. Após a votação, a Conselheira Fernanda Vita, Diretora do Instituto de 315 

Letras, emocionada, agradeceu ao relator pelas palavras e cuidado na emissão do parecer, 316 

ao tempo em que manifestou sua satisfação com a concessão dessa Medalha a um servidor 317 

tão querido; na oportunidade, comunicou o encerramento do seu mandato na direção do 318 

Instituto de Letras, sendo esta sua última participação no CONSUNI. O Magnífico Reitor 319 

agradeceu a contribuição prestada pela referida Conselheira na gestão daquele Instituto e 320 

ao Conselho e franqueou a palavra no Item 06: O que ocorrer, tendo o Conselheiro 321 

Ricardo Miranda se manifestado para aludir à pergunta feita pelo Conselheiro Antrifo 322 

Ribeiro no chat, no que tange à obrigatoriedade do uso de máscara como recomendação 323 

do Comitê do Coronavírus, para solicitar esclarecimento quanto ao que fora acordado no 324 

momento em que o assunto foi abordado no item 02 pelo Conselheiro Eduardo Mota. 325 

Acerca dessa questão, o Magnífico Reitor confirmou que todas as recomendações 326 

sugeridas pelo referido Comitê serão traduzidas em uma Portaria, por ele assinada, a fim 327 

de viabilizar sua disposição legal. Finalmente, o Conselheiro Arlindo Neto pediu a 328 

palavra para sugerir a concessão do título de “Doutor Honoris Causa” ao cantor baiano 329 

Gilberto Gil, tendo o Senhor Presidente esclarecido que o referido artista já fora 330 

homenageado com a honraria em questão, assim como Caetano Veloso e Maria Bethânia. 331 

Nada mais havendo a ser tratado, o Magnífico Reitor agradeceu a participação de todos 332 

e declarou encerrada a sessão, sobre a qual, eu, Terezinha Maria Dultra Medeiros, 333 

Secretária dos Conselhos Superiores, lavrei a presente Ata, a ser assinada, através do 334 

SIPAC, pelos Conselheiros presentes virtualmente, estando os pormenores da reunião 335 

gravados eletronicamente. 336 

Aprovada, com duas abstenções, em reunião virtual em 16.12.2022. 337 
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